

DIARIO DE CÓRDOBA

APARTADO NÚM. 30
TELÉFONO 184

PERIÓDICO INDEPENDIENTE, DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

Director propietario: D. Manuel García Lovera

FRANQUEO
CONCERTADO

AÑO LXVII

Suscripción en Córdoba. Por un mes, 2 Ptas.
Trimestre, 5
Semestre, 10
Resto de España. Por un mes, 2 Ptas.
Trimestre, 5
Semestre, 10
Extranjero. Por un mes, 2 Ptas.
Trimestre, 5
Semestre, 10
Pago adelantado. Número suelto, 10 céntimos.

JUEVES 3 DE FEBRERO DE 1916

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar en la cuarta plana un anuncio al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su interés exclusivo, abonando previamente el impuesto del Timbre, a razón de diez céntimos por cada inserción.

El Rey, ante la Industria y el Comercio

Con creciente interés, España cuida de su industria y su comercio, procurando el fomento de estas fuerzas esenciales para el progreso de la nación.

Prueba palmaria de ello ha sido el alentador espectáculo de la inauguración del nuevo edificio del Círculo de la Unión Mercantil de Madrid, en el que, por boca del señor Zurano, la industria y el comercio hablaron al Rey, respondiéndoles el monarca en términos muy patrióticos.

Señor, dijo el señor Zurano— hoy concedo con vuestra soberana asistencia a la inauguración de nuestra nueva casa un honor altísimo a esta Sociedad, cuya vida gloriosa de tres cuartos de siglo tanto ha influido en la economía nacional y en cuya tribuna dieron gallarda muestra de sus talentos las más preclaras inteligencias, contribuyendo a la cultura patria.

Ened serviros de satisfacción, señor, el que esta Casa fué siempre la que apoyó toda moralidad del Estado y acudió con amor patrio a enjugar las lágrimas de toda calamidad nacional.

En letras de oro quedará aquí grabada vuestra augusta visita como eterno recuerdo de gratitud, ya que en nuestros corazones será imborrable.

Vuestra real presencia, señor, fortalece las virtudes de esta institución, que son su fundamento, la buena fe y el honor a la palabra dada. Con estas armas dís relevantes pruebas de su hidalgua nuestra noble España a sus obligaciones contraídas en días de aflicción.

El engrandecimiento de los pueblos está en el amor al trabajo, en la economía y en el orden, y estos son los títulos, señor, que sirven de ejecutoria para ser admitidos como socios de esta Casa.

Vivimos con modestia; pero con intachable honradez. Que nuestra decadencia nacional tenga su origen en la poca estimación que se tiene al comercio y a la industria, cuyas generaciones, inmedias a las de sus fundadores, hayen avergonzadas de su origen y si V. M., aproximándose a nosotros, las fortalece en la idea del honor, estad seguro, señor, de que honrándolas y haciéndolas entender que no hay títulos de mayor valía que el de ser trabajador y honrado, realizáis una gran obra de patriotismo.

Esta es para nosotros, señor, una hora feliz, en la que el comercio y la industria reciben del Trono vuestro soberano apoyo para bienestar de la nación y florecimiento de su riqueza, que son los anhelos de V. M. y los de la España trabajadora.

¡Ojalá que los hombres avezados al trabajo tuviesen mayor entrada en la vida pública, como cuadra al interés del Estado, llevando allí sus prácticas de orden y moderación!

El comercio y la industria de Madrid ponen de manifiesto en este acto que tienen fe y confianza en sus destinos, y así lo demuestran más de 4.000 socios que se agrupan hoy en este nuevo local.

Yo espero, señor, que muy pronto tengamos casa propia y la Banca del comercio madrileño constituida y organizada por nuestra misma fuerza.

Sólo os pedimos, señor, vuestro apoyo moral, que con esta visita, que tanto nos honra, ya lo recibimos y muy grande.

En nombre del Círculo de la Unión Mercantil Industrial de Madrid, gracias, señor.

Señores—respondió el Rey— con singular agrado vengo a vuestra casa, conozco vuestros anhelos, veo vuestro desarrollo, oigo vuestras razones y me entero de vuestras esperanzas, formando en todo ello viva parte y haciendo votos por vuestra prosperidad.

Es indudablemente cierto que en tiempos aún no lejanos era el ser comerciante motivo de menosprecio; pero la nobleza en las sociedades modernas tiene otros fundamentos, y como acertadamente decís, con la honradez y el trabajo les basta para enaltecerse y para que en ellos llegue el ciudadano a los rangos de mayor valía.

Diffícil sería imaginar ahora la vida y el movimiento mundanos sin que el comercio recogiera los productos de las ciencias y de las artes, de la tierra y de las manos, de cuanto es, en suma, manifestación de riqueza, para conducirla, repartirla y acrecentarla por los diversos modos del tráfico, teniendo por norma de conducta el respeto, más bien el culto, a la palabra empeñada, que no sólo es cosa característica del comercio, sino de esta hidalga raza nuestra que, como oportunamente recordabais, no tendría fuerza sin ella para llevar erguida la cabeza ni para sostener alta la mirada.

Vuestra perseverancia y la grandeza de vuestros propósitos han llevado al Círculo Mercantil Industrial, y bien lo merecéis, a un grado de desenvolvimiento que me regocija contemplar, y si no desmayáis, como espero, tendréis pronto casa y banca propias.

Así lo deseo, y agradeciéndosme cordialmente el recuerdo que habéis dedicado a la Reina, tened entendido que mis simpatías fervorosas os acompañarán siempre, y cuando os haga falta, mi concurso.

El importante acto ha concedido a los industriales y comerciantes reunidos en el Círculo Mercantil poderosos alientos para proseguir la fructuosa labor que vienen realizando.

Con el objeto de satisfacer la creciente demanda de ejemplares del DIARIO y para mayor comodidad del público, los números sobrantes de la tirada corriente quedan puestos a la venta en los kioscos de las Tendillas, la calle del Conde de Gondomar y la Estación, dejándose de expendierlos en la Administración de este periódico.

DE LA PROVINCIA

Centro Agrícola

Con la denominación que antecede se verificó ayer en el Carpio la inauguración de un hermoso centro de reunión que, por su presentación inusual y por las comodidades que reúne, puede considerarse como uno de los mejores círculos de nuestra provincia.

Al acto de la inauguración asistieron las personalidades más salientes de aquella localidad, todas las cuales fueron atendidas y exquisitamente obsequiadas por la Junta directiva del Centro Agrícola.

Esta ha quedado constituida en la siguiente forma: presidente, don Juan de Sotomayor, vicepresidente, don Juan Lora León; secretario, don Francisco Moreno y Ferré; tesorero, don Antonio Barasona Gijón; vocales: don Francisco Garilán, don Antonio Bujalancas Frías y don Tomás López Cubero.

El número de socios del Centro Agrícola es realmente extraordinario.

Merece plácemes al secretario de dicha sociedad, don Francisco Moreno y Ferré, distinguido farmacéutico del Carpio, a cuya tenacidad inquebrantable se debe la instalación en aquella localidad de un hermoso centro de cultura, reunión y recreo.

Detención

La benemérita de Izájar ha detenido a Felipe Ramírez Aguilera y Juan Pavón Doncel, quienes insultaron y amenazaron a la comisión ejecutiva por haber esta embargado una yegua y una cabra al primero de aquellos.

Extracción de leña

Ante el alcalde de Fuenteja, Lancha han sido denunciados los vecinos de la misma José Díaz Morales, Miguel Morales Cuevas, Felipe Avila Montenegro y Juan Luna Murillo, por haber extruido sin la autorización necesaria cuatro cargas de leña de raíces de la dehesa boyal de dicha villa.

Los fueron ocupados cuatro azudones y la leña mencionada.

Cazador denunciado

Por cazar pájaros insectívoros, en el término de Montoro ha sido denunciado el vecino de aquella población Pedro Palomeque García.

Acetunas

Ha sido denunciado en Baena el joven Gregorio Mesa Pavón, vecino de la misma, por haber hurtado tres cuartillas de acetunas en la finca de las Bestias, de la propiedad de don Eduardo Bermúdez; también de aquella vecindad.

CUESTIONES ECONÓMICAS

EL DEDO EN LA LLAGA

Cuando el señor Urzaiz no pensaba en regir los destinos del Ministerio de Hacienda, en una de las sesiones que últimamente celebró el Congreso, combatió los proyectos económicos del señor Bugallal, significando que el Gobierno debía de castigar y perseguir al poneroso y rico señor a quien denominaba «Su Majestad el Acaparador».

Quien de tal forma se expresó, hállese ahora, por azar de la suerte, que no deja de ser providencial, en el caso de poner en práctica sus consejos y de hacer como decía. No es el señor Urzaiz hombre de esos que toda la fuerza se les va por el pico, ni de los que rectifican con burdos actos las bellas promesas que adornaran elocuentes discursos.

A los acaparadores, a los bribones que tan pingües negocios han realizado explotando la guerra europea y la miseria nacional, les ha puesto el austero hacendista un freno que rebaja las ganancias exorbitantes que obtenían sin riesgo alguno.

Es natural que los monarcas del agio se reuvelen airados contra el osado que se atreve a limitar la soberanía que reúnan ejerciendo. Antes el señor Bugallal decretaba prohibiciones y admisiones de artículos alimenticios e industriales, subía o bajaba las tarifas arancelarias según convenía a los marrulleros acaparadores. Y hacía más: otorgaba el complaciente ministro autorizaciones especiales que anulaban la ley, rigurosa para los humildes y blanda, generosísima para los poderosos.

Resultado de esta política desdichada ha sido que muchos individuos improvisaran capitales estupendos y que el pueblo padecía una carestía en los víveres mayor que la que sufren los países en guerra.

Dejemos para cuando la paz se restablezca la discusión de las ventajas e inconvenientes del proteccionismo y del libre cambio; en las circunstancias extraordinarias y anormales que afligen al mundo, que amenazan trastornar a la sociedad, las luchas enconadas que sostienen los partidarios de las distintas escuelas económicas han de ceder el campo de batalla al sentido común, al espíritu de conservación, al deseo de revivir y de librarse de la hecatombe que arruina a las grandes naciones. La táctica guerrera más adecuada para llegar al éxito no es la inflexible regla que imponen atávicos prejuicios, sino la que demanda el provecho de los más y la salud y el vigor de los mejores. Guiados por el apetito de los buitres, dirigidos por los egoístas, iríamos camino del precipicio, del desastre, donde acabaríamos sin gloria, sin honra ni provecho, la España desventurada.

Cuando el señor la Cierva cerró contra los tiberneros, las malas mujeres, los revendedores, los usureros, los golfos, la torería aldeana, el periodismo que cobraba de Gobernación y el libejunaje en todas sus formas, parecía que los restos de una inmensa Carcel habían recobrado la libertad para ultrajar a sus guardianes. Qué idea más exacta daban aquellas manifestaciones de lo que es un presidio suelto! Pudo combatirse al Gobierno, que tan buenas y honradas disposiciones hizo cumplir, protestando contra los disparates económicos que malbarataban la Hacienda nacional; pero lo de todos no era de nadie, lo particular, lo bajo, lo miserable nada más interesaba, y cayó el gobierno de Maura, no por el crimen de vulnerar las sabias leyes del ilustre Villaverde, sino por la virtud de corregir licencias y vicios de gentes inmorales.

Quizá se repita la tragedia. El señor Urzaiz no se presta a las combinaciones de los acaparadores y estos buscan defensa halagando a la masa inconsciente que soporta horribles desajustes.

Para protestar contra la libre franquicia de los trigos, por ejemplo, se dice a los pobres labradores que clamen contra las disposiciones del señor Urzaiz, porque determinarán una baja en el precio de los cereales, y no obtendrán los que cultivan el campo remuneración a su trabajo.

¡Insigne falsedad! Los labradores, que son pobres a causa de emplear su esfuerzo en el cultivo del trigo, venden este producto en la era o al mes de recolectado. Ganarían algo los campesinos con que a estas fechas los que perciben rentas, los que compraron en Septiembre cedieron el trigo, que los pobres cultivaron, a 20 y 25 pesetas la fanega? Dicen los campesinos que el trigo no debiera cotizarse nunca a mayor precio que el de 12 a 13 pesetas fanega; pues ocurre que los mismos individuos que venden cereales en Septiembre tienen necesidad de adquirirlos en Marzo y el interés que pagan al traficante que compra y vende alcanza un tipo monstruoso.

Además, el derecho protector arancelario de los trigos, que es una irrisión si se compara con el que viene disfrutando la industria, ahora, merced al encarecimiento de los transportes marítimos y al valor de los cereales extranjeros, no hace falta para que el trigo español, por mucho que se produzca, logre el precio remunerador que nuestros labradores desean.

Y téngase en cuenta que los labradores del campo no aspiran a enriquecerse a costa del hambre nacional; no pretenden injurias, ni villanías, ni privilegios especiales; por eso no protestan contra las disposiciones del señor Urzaiz, y por eso tan sólo se enconaban las quejas de los que sienten que el ministro de Hacienda ha puesto el dedo en la llaga de la inmoralidad.

Philipo.

LA BOLSA

Cotizaciones del día 2.
Efectos públicos españoles.—Por 100 perpetuo interior, 72'95.—Por 100 amortizable, 96'00.—Cédulas hipotecarias 4 por 100 500 pesetas, 93'75.

Valores de sociedades nacionales.—Banco de España, 450'00.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 275'00.—Banco Hipotecario, 200'00.—Banco Hispano-Americano, 112'00.—Banco Español de Crédito, 95'00.

Valores locales.—Sociedad Eléctrica de Castellón, 100'00.—Acciones de la Plaza de Toros, 150'00.

Cambios sobre el extranjero.—París a la vista, 89'50.—Londres a la vista, 25'09.

766

—¿Es decir que es un loco?—dijo el doctor.

—Sí y no; aborrecer a los médicos, como a los demás.

—¿Cómo así?—preguntó el doctor.

—Porque su locura es intermitente. Hay momentos en que pierde la razón y otros en que está completamente lucido. Pero ha perdido por completo la memoria de los nombres. No es capaz de pronunciar el de ninguna de las personas que le eran más familiares en otro tiempo.

La madrastra se estremeció.

—¿Cuánto tiempo hace que ese hombre está en ese estado?—preguntó el doctor.

—Hace cerca de veinte años.

—¿Y sabe usted la causa que le produjo la locura?—preguntó el doctor.

—Sí, señor. Una violenta conmoción moral.

—¿De qué clase?—preguntó el doctor.

—De amor. ¿Verse arrojado de repente? ¿Perse de corazón?—preguntó el doctor.

—La pérdida de una mujer y de una hija a quienes adoraba.

—¿Si cualquiera de los circunstancias le hubiera ocurrido mirar en aquel momento la hubiera visto ponerse pálida como una muerta?—preguntó el doctor.

—¿Y esa desgraciada ha estado bien asistida?—preguntó el doctor.

—Muy mal, ó por mejor decir no se han cuidado de él.

—¿En una casa pública del Estado?—preguntó el doctor.

—No, en un manicomio particular.

Joyas de ocasión

Los aficionados a joyas; los que desearan adquirir estas por su valor intrínseco y real; los inteligentes profesionales, y el público en general, verán cumplidamente realizados sus deseos.

La circunstancia de hallarse en esta localidad, donde permanecerá tan sólo los días 1, 2, 3 y 4 de Febrero, el Gerente Delegado del MONTE BENEFICO y de la CAJA DE AHORROS POPULAR MANTRENSE les permitirá examinar la existencia en joyas modernas de ocasión, pertenecientes a dicha Sociedad, las que, por proceder de créditos pignoratícios, hallanse en condiciones de precios verdaderamente excepcionales.

Evaluada pericialmente las joyas por los tasadores oficiales de aquellos centros, son las ventas autorizadas y garantizadas con reintegro de su importe al comprador, caso de devolución.

Las personas que desearan examinar las joyas en su propio domicilio, podrán solicitarlo previo simple aviso a dicho Gerente Delegado en el Hotel Suizo, donde asimismo serán expuestas al público los días señalados de 10 a 12 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde.

LA FIESTA DE LA CANDELARIA

En la Catedral

Ayer, a las diez de la mañana, se celebró en la Santa Iglesia Catedral, con la solemnidad que en ella revisitan todos los actos del culto católico, la fiesta de la Purificación de la Virgen.

Al acto asistió nuestro digno Prelado el doctor Guillamat y Coma que bendijo las candelas y el romero, verificándose a continuación el reparto entre los fieles.

Seguidamente se organizó la procesión, que recorrió el patio de los Naranjos, siendo presenciada por numeroso público.

Terminada aquella empezó la Misa y concluida ésta S. E. dió la bendición a los fieles.

El sermón estuvo a cargo del canónigo Penitenciario don Ruperto Cuadrado, que pronunció una notable oración.

En Santa Marina

A las diez y media de la mañana se celebró en la iglesia parroquial de Santa Marina la fiesta que anualmente dedica a Nuestra Señora de la Luz su hermandad.

El párroco de la citada iglesia don Tiburcio Galán y Mora celebró el Santo-Sacrificio y el reverendo Padre Fray Manuel Suárez, religioso dominico, pronunció una brillante oración alusiva a la fiesta.

En el momento de alzar, la Banda municipal de música penetró en el templo interpretando la Marcha Real.

Un coro de preciosas niñas dirigidas por don José Galán cantó la Misa del maestro Dierier.

Terminada la función religiosa se organizó la procesión, en la que figuraban los batidores a caballo de la Guardia municipal, numerosos fieles con cirios, las imágenes de Nuestra Señora de la Luz y San José escoltadas por individuos de la benemérita, el preste con los diáconos, la Banda municipal de música y una sección de la Guardia municipal.

La procesión recorrió las calles del itinerario anunciado, presenciando su paso numeroso público.

Casi todas las casas de la carrera lucían colgaduras.

El acto terminó después de la una de la tarde.

En San Pablo

Con gran esplendor celebró el comercio cordobés la fiesta que anualmente dedica a su Patrona, en la Real iglesia de San Pablo.

Todos los altares del templo lucían espléndida iluminación y estaban artísticamente adornados.

La función empezó a las diez y media de la mañana, oficiando la Comunidad de Misioneros Hijos del Inmaculado Corazón de María y el sermón estuvo a cargo del R. P. Nicomedes Lorente, quien en brillante panegírico cantó las glorias de María en su Purificación.

El acto fué presidido por don Pedro López Alvear y representantes de los distintos ramos del comercio.

Una lucida capilla de música vocal e instrumental ofició en el acto.

A la fiesta asistió gran número de fieles.

En otros templos

En otras iglesias de esta capital y en la de la aldea de Trassiera también se celebraron fiestas solemnes dedicadas a la Purificación de la Virgen, bendiciéndose las candelas y el romero.

La romería a Pedroche

Un día verdaderamente espléndido, casi primaveral, le contribuyó ayer a aumentar la animación en la romería al Arroyo de Pedroche.

Puede asegurarse que pocos años ha estado tan concurrida como el actual.

Desde las primeras horas de la mañana innumerables familias empezaron a acudir a aquel poético lugar de la Sierra para pasar el día entregadas a las expansiones campestres.

El aspecto que, al mediodía, presentaban los alrededores del Arroyo era sumamente pintoresco.

Milares de personas invadían todo el paraje formando alegres corros, en los que descollaban nuestras hermosas mujeres, luciendo los sencillos trajes de campo, con la cabeza llena de flores.

El columpio, el baile, el canto con acompañamiento de la guitarra, eran las distracciones principales de la juventud, hasta que llegaba la hora de reponer las fuerzas y todos se disponían a tomar parte en la no muy fácil tarea de preparar los peroles, demostrando su mayor ó menor suma de conocimientos culinarios.

En toda la extensión ocupada por la multitud había numerosos e improvisados ventorrillos que, en unión del establecido desde hace muchos años frente al Arroyo, lograron ver desaparecer todas sus existencias de comestibles y bebestibles.

Por la tarde aumentó extraordinariamente la concurrencia.

Un gentío inmenso acudió al Arroyo de Pedroche, utilizando todos los medios de locomoción, desde el paciente burro y el modesto carro hasta el magnífico automóvil y el charolado carruaje.

Los coches de punto no cesaron de dar viajes hasta bien entrada la noche.

Con motivo de esta gira, el paseo se trasladó a la carrera de la Fuensantilla, que también estuvo extraordinariamente animada.

En aquel paraje tocó la Banda municipal de música.

Apesar de la aglomeración de público y del extraordinario trasiego de vino no ocurrió suceso alguno desagradable, salvo los inevitables chapuzones en el arroyo, que provocaban el jolgorio consiguiente.

En las últimas horas de la tarde empezó el desfile, que resultó lucidísimo, regresando todos alegres y satisfechos de la grata gira.

—Soy un mortal feliz, lo confieso, lo cual es raro, y siento el valor de mi dicha. No me canso de dar gracias a la Providencia y cada día le dirijo la misma súplica: «Dios todo poderoso, a quien bendigo, haz que mi dicha dure».

Por muy abajo que la condesa y el barón hubieran hablado, los oyeron.

Todo el mundo se puso en pie.

René se abalanzó a su padre y le llenó de besos la cara.

El joven abogado se inclinó fríamente ante la condesa de Konrawieff.

Sin saber por qué no le era simpática.

Rosa, al ver a la madre del insipido pretendiente que le hacía la corte, se puso encarnada.

Teresa había cerrado su libro, yendo al encuentro de su marido y de la condesa, a quien alargó la mano sonriendo.

—Amiga mía—le dijo la pseudo rusa,—felicítala al Sr. de Lorbae por su dicha tan grande y tan completa, que al contemplarla no puede uno menos de envidiarla. Tiene cuanto pueden desear los privilegiados de este mundo este querido doctor, talento, nombradía, fortuna, hijos envidiables y una mujer...

—Que le hace feliz—interrumpió Teresa.—Confíese usted, doctor, que posee un talismán.

—¿Un talismán? ¡Oh! El mío es sencillísimo—respondió el doctor.—¿Puede saber cuál es?—No hay inconveniente. En que mi dicha consiste en hacer la de los demás.

—Eso es fácil de decir, pero difícil de hacer...

ALMANAQUE PARA 1916

El almanaque con el verdadero santoral del Obispado de Córdoba, se vende en la imprenta de este periódico. 5 pesetas el 100.

ALMANAQUE PARA 1916

El almanaque con el verdadero santoral del Obispado de Córdoba, se vende en la imprenta de este periódico. 5 pesetas el 100.

CLÍNICA DEL DOCTOR ROMERA

CIRUJIA GENERAL

Rayos X

TRATAMIENTOS ELECTRICOS

Horas de consulta de 2 a 4. Económica para los pobres de 8 a 10

MARIA CRISTINA, N.º 4

DE SOCIEDAD

Ha marchado a Jerez de la Frontera el senador don Florentino Sotomayor.

Ha salido para Madrid el exgobernador civil don Rafael Conde Jiménez.

Ha marchado a sus posesiones de Almodóvar del Río, donde permanecerá una temporada, la familia del primer teniente de alcalde don Francisco Santolalla Natera.

El graduado de la Escuela especial de Veterinaria de Córdoba don Juan de Dios González Pizarro ha marchado a Madrid, acompañado de su esposa.

Ayer marchó al campo, donde pasará la convalecencia, el jefe provincial de los conservadores y diputado en Cortes por la circunscripción don Manuel González López.

Hizo el viaje en los magníficos automóviles de don Carlos Queró y don Juan de Burgos, siendo acompañado, además de su distinguida esposa y encantadoras hijas, por el notable médico don Arcadio J. Rodríguez y nuestro compañero en la prensa don Julio Baldomero Muñoz.

El señor González López hizo un viaje muy feliz. Al llegar a la finca del término municipal de Obejo, donde el distinguido enfermo ha de pasar la convalecencia, don Manuel González, aprovechando la hermosura de la tarde y el encanto propio del paisaje, dió un largo paseo por la carretera, valiéndose exclusivamente del apoyo de su bastón.

La permanencia del señor González López en el encantador paraje que ha escogido para su residencia accidental, durará un par de meses, tiempo preciso, a juicio de los médicos, para un total restablecimiento del ilustre enfermo.

De todas cosas pedimos al Cielo que estos augurios tengan una confirmación completa.

Plaza de Maestro de Capilla

El último número del Boletín Eclesiástico publica el siguiente edicto para la provisión de una plaza de Maestro de Capilla para esta Santa Iglesia Catedral:

Nos el Obispo, Deán y Cabildo de la Santa Iglesia Catedral de Córdoba, hacemos saber: que, habiendo determinado proveer, mediante examen, en nuestra Santa Iglesia, una plaza natural de Maestro de Capilla, dotada con dos mil quinientas pesetas anuales, que serán satisfechas mensualmente por la Diputación Capitular de Hacienda.

Las condiciones que deberá reunir el pretendiente, son las siguientes:

- 1.ª No pasar de treinta y cinco años.
- 2.ª Ser sacerdote de buena vida, fama y costumbres o estudiante de Teología, con notoria y decidida vocación al estado eclesiástico.
- 3.ª Estar instruido en armonía y conocer las reglas fundamentales del contrapunto, fuga e instrumentación.
- 4.ª Conocer a fondo el Canto Gregoriano y cuanto se prescribe en el Motu Proprio de Su Santidad Pío X de 22 de Noviembre de 1903 sobre Música Sagrada.
- 5.ª Haber hecho prácticas en la enseñanza del Canto, así figurado como Gregoriano, y en la Dirección de una Capilla.
- 6.ª Saber tocar regularmente el órgano.

El pretendiente, para ser admitido al examen, deberá acreditar documentalente los anteriores extremos, no olvidando los eclesiásticos, presentar las Letras Testimoniales y permiso de su respectivo Ordinario.

Las obligaciones del agraciado serán: a) asistir en el Coro Catedral durante el rezo divino, Misa y demás actos capitulares, vistiendo hábito coral de beneficiado; b) tener a su cuidado y vigilancia durante el coro a los infantes, a quienes enseñará y dirigirá en las cosas de su oficio; c) dirigir la Capilla en todos los actos y funciones en que la haya, distribuyendo oportunamente los papeles de música, que tendrá clasificados y custodiados en el Archivo de la Santa Iglesia Catedral; d) una vez a la semana y siempre que lo

considere conveniente reñirá la Capilla de Música, para practicar con ella los oportunos ensayos; e) instruir durante una hora todos los días laborables en el canto figurado y gregoriano a los infantes de Coro y demás niños que aspiren a serlo; f) suplir al Organista cuando el Presidente del Coro por una causa imprevista y transitoria se lo ordenare; g) prestarse a formar parte, sin retribución alguna, del Tribunal Técnico para la provisión de beneficio o plaza de Capilla, cuando el Prelado o Cabildo así lo dispusiere; h) cumplirá, por último, en la parte que le atañe, los Estatutos y Reglamentos de esta Santa Iglesia y las órdenes que recibiere del Deán o Presidente del Coro.

Por tanto, llamamos a todos los que quieran oponerse a esta plaza, para que dentro del término de cuarenta días, a contar desde el de la fecha, comparezcan por sí o por apoderado ante el infrascripto Secretario Capitular, al que presentarán y harán entrega de los oportunos documentos.

Terminado el referido plazo, se verificará el examen ante una diputación de Nuestro Cabildo y el Tribunal Técnico que a su tiempo nombraremos.

Vista la censura y atendidas las demás cualidades de los aspirantes, nombraremos al que juzguemos más útil a los intereses de esta Santa Iglesia.

Córdoba 2 de Febrero de 1916.—**RAMÓN, Obispo de Córdoba.—Doctor José Blanco Sánchez, Deán.**—Por acuerdo del Excmo. señor Obispo, Deán y Cabildo de esta Santa Iglesia, Ángel de Viguera, Notario-Secretario.

LA CÁMARA DE COMERCIO

En el local de la Cámara y bajo la presidencia de don José Delgado Martínez, se han reunido los vocales don Manuel Rodríguez, don José de Rioja, don José Carrillo Pérez, don José Fernández Vergara, don Antonio del Pozo, don Manuel Fragero y don Francisco Doval y el secretario don Antonio Ramírez.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, y antes de entrar en el orden del día, propuso el señor Rioja, y así se acordó, que constase en acta el sentimiento de la Cámara por la muerte de la señora hermana del presidente don Carlos Carbonell y que una comisión pasase al domicilio de este para darle el pésame. Se convino en que la comisión la compusiesen todos los señores presentes.

Después se adoptaron los acuerdos siguientes:

- 1.ª Ratificar el nombramiento hecho por la presidencia a favor de don José de Rioja para que represente a la Cámara en la Junta provincial de protección a la Infancia.
- 2.ª Aprobar las cuentas generales de la Cámara, correspondientes al pasado ejercicio de 1915.
- 3.ª Acceder a lo solicitado por don Enrique González, de Pozoblanco, para que la Cámara gestione del Gobierno la reducción del impuesto sobre alumbrado eléctrico del 17 por 100 al 10 por 100 que antes se pagaba, adhiriéndose a lo ya hecho por las Centrales eléctricas de Madrid.

Dióse después cuenta por el señor Rioja de las activas gestiones que viene realizando la Cámara de Comercio y el gremio de exportadores de Málaga, los agricultores y comerciantes de Granada, las empresas de transportes, compañías de embarque, la sociedad obrera «Hércules» y la de estivadores de la primera de dichas capitales, en favor de que no se interrumpa la exportación del garbanzo, puesto que hay un sobrante de 82.000 toneladas, cuya salida en nada perjudicaría a las necesidades del consumo interior.

Indicó la conveniencia de reiterar del Ministerio la derogación del exorbitante impuesto que grava dicho artículo y que resultará ineficaz para el abaratamiento que se pretende o, cuando menos, y hasta tanto que llegue una resolución definitiva, la concesión de un margen para realizar las operaciones concertadas, medida que sería justa, puesto que aun no ha salido de España 5.000 toneladas de las 10.000 concedidas por la Real orden de 10 de Abril de 1915.

La Cámara, abundando en este criterio, que consideró justo desde que se inició el problema, acordó elevar una respetuosa exposición al Ministro de Hacienda, apoyando las gestiones que vienen realizando las ya dichas entidades de Málaga y Granada.

Con ello se dió por terminada la sesión.

GRAN TEATRO

Despedida de Rosario Pino

Anoche se despidió del público de Córdoba la eminente actriz Rosario Pino.

El teatro estaba completamente lleno, en todas las localidades, y el público aclamó con entusiasmo sincero y cordial a la ilustre actriz que durante una breve temporada nos ha ofrecido el exquisito deleite de su admirable trabajo.

Se representó *Alma triunfante*, de Benavente, y *Divorcienanos*, de Sardon, en las que Rosario Pino realizó una labor imponderable.

En la Isabel de la primera y en la Cipriana de la segunda, una vez más demostró sus extraordinarias facultades, y su alma de artista obtuvo un triunfo completo, confirmando que no en vano está proclamada como una de las primeras figuras del teatro español.

Contribuyeron al éxito la señora Díaz, la señorita Herrera y los señores Mata, Montenegro, Somera y López Alonso.

El señor Somera leyó unas cuartillas en las que se consignaba la gratitud de Rosario Pino al público de Córdoba y se expresaba su deseo de volver, agregando que entonces celebraría una función a beneficio de los pobres.

La ilustre actriz fué clamorosamente aplaudida y el telón levantado innumerables veces.

Rosario Pino dejó un recuerdo muy grato en Córdoba, donde de veras se desea su pronto regreso.

La eminente artista se muestra encantada de nuestra población y muy reconocida al público.

Sanz y sus muñecos

El público de Córdoba tendrá ocasión de aplaudir hoy en nuestro Gran Teatro al renombrado ventrílocuo Francisco Sanz, el mejor en su género que ha visitado las ciudades de Andalucía.

El *Diario de Cádiz*, tratando de Sanz, dice lo siguiente:

«Es preciso observar de cerca la complicada maquinaria de cada muñeco. Quien haya leído *La Era futura*, de Barbey de Aureville, puede encontrar la personificación de la heroína en muchos de los muñecos de Sanz. No se crea que son figuras con movimientos espasmódicos y de ademanes rígidos. No señor; caminan, bailan, rien, fuman, lloran y cantan. Hacen lo que hacemos nosotros. Mariano de Cavia dedicó a Sanz uno de sus mejores artículos. El Rey Alfonso concurre varias veces a ver el espectáculo en el teatro Parish, de Madrid, donde Sanz ha actuado varias primaveras. El Rey ha aplaudido con entusiasmo sus trabajos. Sanz es sumamente culto; sus diálogos son finos. Presenta sus espectáculos con un vivo de escena extraordinario, constituyendo estos una diversión honesta y graciosísima para familias. Es, además, un excelente guitarrista.»

El público que acude al Gran Teatro, y que no dudamos, dada la calidad del espectáculo, que será numeroso y culto; podrá ver que estos elogios no son exagerados.

La presentación está anunciada para hoy con un programa variadísimo e interesante y en función continua de 8:30 a 12 de la noche, y los precios son sumamente económicos, pues la butaca cuesta una peseta y la entrada general 20 céntimos.

Boletín Oficial

Resumen del número correspondiente al día 1.º de Febrero:

Gobierno civil.—Circular anunciando que el día 15 del actual empezará la veda.—Otra encargando a los alcaldes de Castro del Río, Espejo y Montilla que remitan las certificaciones referentes a las obras de acopi de piedra para reparar el firme de la carretera de Castro del Río a Montilla.

Comisión provincial.—Relación de los acuerdos tomados en la sesión del 24 de Enero sobre reclamaciones relativas a las elecciones municipales de 1915.

Comisión mixta de Reclutamiento.—Circular comunicando el acuerdo de reclamar de los Municipios certificaciones del tipo del jornal regulador de los obreros del campo.

Tesorería de Hacienda.—Edicto declarando incurso en el primer grado de s premio a los contribuyentes que relaciona.

Junta municipal de Santalla.—Extracto de la

sesión en que acordó la imposición de arbitrios extraordinarios.

Ayuntamientos.—Editos de los de Córdoba y Palma del Río otorgando a los mozos comprendidos en el reemplazo del año actual cuyo paradero se ignora.—Lista electoral de compromisarios para senadores de Palma del Río.—Anuncio del de Guadalcázar fijando los días para la cobranza del reparto de consumos.—Idem de tener expuesto al público el de Zuheros el reparto de consumos.—Idem de haber declarado definitivamente última lista de los de Zuheros, Priego y Doña Mencía las listas electorales de compromisarios para senadores.—Balance de las operaciones de contabilidad efectuadas en el de la Carlota hasta el 31 de Enero último.

Arrendo de arbitrios municipales de Córdoba.—Anuncio de la cobranza del arbitrio sobre carruajes de lujo.

Recaudación de Contribuciones de la zona de Córdoba.—Cédula de notificación de embargos.

Compañía arrendataria de Contribuciones.—Edicto fijando los días en que se efectuará la cobranza en Córdoba.

Juzgados.—Editos del de Fuente Obejuna citando a los interesados en la inscripción de bienes solicitada por Manuel Rodríguez Castillejo; del de Cabra a Antonio Ortiz Yébenes y del de Priego a Francisco González Bermúdez.

A fin de evitar equivocadas interpretaciones de nuestra tarifa de anuncios, que con frecuencia publicamos en la cuarta plana, advertimos a los señores suscriptores que sólo se insertan gratuitamente en este periódico las escuelas de defunción de los mismos o de las personas de sus familias que habiten con ellos.

Gacetillas

Reunión
Hoy, a las once de la mañana, se reunirá en el Ayuntamiento la Junta que entiende en la cuestión del Suizo.

Accidentes
Ayer fueron asistidos en la Casa de Socorro las siguientes personas:

Pilar Castro Carrasco, de la extracción de un cuerpo extraño de la mano izquierda.

Rafael Solís, de una herida contusa en la mano izquierda.

Mariano Muñoz Leal, de una herida contusa en la región frontal.

Y Antonia Perales, de una herida en el ojo derecho.

Substracción
Ayer, a las diez de la mañana, se presentó al guardia municipal de la planta baja de las Casas Consistoriales un sujeto llamado José Montes Soca, manifestando que Pedro Fernández Rueda le había amenazado en la calle de Joaquín Costa, por creerlo autor del hurto de un reloj y una cadena que momentos antes le habían sustraído.

Fernández manifestó que en el instante de la substracción se hallaban junto a él el denunciante dos jóvenes llamados Rafael López Jiménez (a) el Rubio, José Martínez López y otro conocido por el Lechero, siendo reconocidos en el acto los dos primeros, sin encontrarles ningún objeto que pudiera comprometerles ni el reloj de referencia.

No se pudo hacer lo propio con el Lechero por haber desaparecido.

Los Vinos de Mesa, Rioja, Valdepeñas estilo Madrid, Moriles, Coñac, Champagne y Aguardiente, del despacho de La Oliverera, son INMENSURABLES. Cister 4.

Funerales
En la capilla parroquial del Sagrario se han celebrado solemnes funerales en sufragio del alma del conocido comerciante don Juan A. Díaz Quero.

Al piadoso acto asistió numeroso duelo, en el que estaba representado todo el comercio en sus diferentes ramos.

Ocuparon la presidencia el concejal don Rafael Jiménez Amigo, los párrocos del Sagrario y Santiago don Antonio Rodríguez Pina y don José de la Vega Arroyo, el sobrino del finado don Francisco Serrano Olmo y otros señores de la familia doliente.

Terminada la fúnebre ceremonia, el duelo se trasladó a la casa mortuoria para recoger el cadáver, el que fué depositado en un coche fúnebre, dirigiéndose a la comitiva al cementerio de la Salud.

Las cintas que pendían del féretro fueron llevadas por el concejal don Emilio Urbano Estrada, el funcionario de la Diputación don Laureano Tapia y los comerciantes don Antonio Moyano Nieva, don Francisco Valero y don Antonio Moyano Bana.

Al llegar la fúnebre comitiva al cementerio, el clero entonó las últimas preces del oficio y el cadáver del señor Díaz recibió cristiana sepultura en expresada necrópolis.

Reiteramos nuestro pésame a la familia del finado.

Caída
Al transitar por la calle de San Basilio Manuel Vilchez Barba, tuvo la desgracia de resbalar y caer, produciéndosele varias contusiones, de las que fué asistido en la Casa de Socorro, pasando después al Hospital de Agudos.

La Arqueológica
Esta noche, a las nueve, en el Instituto general y técnico, celebrará sesión ordinaria la Sociedad de arqueología y excursiones.

La Casa de socorro
He aquí la relación de los servicios prestados en la Casa de socorro durante el mes de Enero último:

Enfermos asistidos 486, heridos 53, contusos 29, de erosiones 9, de fracturas 8, de luxaciones 2, de extracción de cuerpos extraños 4, heridos por mordeduras de perros 6, de quemaduras 5, de intoxicaciones 1 y heridos por armas de fuego 1. Total 604.

Servicios prestados por los ordenanzas camilleros 35.

REALIZACION.—La casa de tejidos de don Juan Ruiz Romero, Claudio Marcelo, núm. 3, que viene realizando los géneros deteriorados por el incendio sufrido, anuncia que desde 1.º de año, ha establecido un nuevo sistema de venta de saldos de numerosos artículos adquiridos en inmejorables condiciones de precios y que ofrece al público a su costo.

Fallecimiento
A la avanzada edad de ochenta y ocho años dejó de existir ayer en esta capital don Manuel Cáceres Alfaro, antiguo y laborioso industrial que, por sus excelentes dotes, contaba con numerosos amigos.

Enviamos a sus desconsolados hijos y demás familia nuestro sentido pésame.

La veda
El día 15 del actual empezará la veda en esta provincia.

A las señoras
De paso para San Sebastián se halla en esta el representante de los grandes almacenes «El Louvre de París», el que por fin de viaje liquidará con grandes rebajas su extenso muestrario de pieles, vestidos, abrigos y toda clase de artículos.—Hotel Simón.

Las contribuciones
En esta capital se verificará la cobranza de las cuotas de las contribuciones correspondientes al primer trimestre del año actual hasta el próximo día 25.

Movimiento demográfico
Se han hecho en los Juzgados municipales de esta capital las inscripciones siguientes:

Distrito de la izquierda.—Defunciones: José Invernón Llamas, de 46 años, de edema pulmonar; Manuel Pérez Vega, de 62 años, de congestión cerebral; Francisco Reyes Casana, de 85 años, de disarrea nocomal; Pedro Morales Rodríguez, de 62 años, de insuficiencia aórtica; José Bernardo Campos, de 47 años, de hemorragia consecutiva a traumatismo, y Plácida Adrián Aguacil, de 9 meses, de meningitis.

Nacimientos.—Antonio Rodríguez Higuera. Matrimonios.—Ninguno.

Distrito de la derecha. Defunciones: Josefa Orbaneja Logín, de 8 meses, de meningitis; José León Moreno, de 70 años, de hemorragia cerebral, y Romualdo Hidalgo Salas, de 72 años, de enteritis aguda.

Nacimientos.—Joaquín Alba Sánchez, Manuel Monserrat Estrada, Francisco Caballero Galisteo y Manuel García Trojillo.

Matrimonios.—Ninguno.

En mal estado
El perito de mercados don Rafael Ortiz mandó ayer retirar de la venta pública dos cuartillos de leche que no estaba en condiciones para el consumo.

Servicio de la plaza
Servicio de la plaza para hoy.—Guardia del principal y vigilancia de la cárcel, regimiento de Sagunto.—Hospital y provisiones, segundo capitán de Sagunto don Enrique Cabeza.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Defunción
En Aguilar ha fallecido el capellán de Su Majestad don Luis Aparicio Sanz, perteneciente a una distinguida familia cordobesa.

Reciba esta nuestro pésame muy sentido.

LIQUIDACIÓN.—Con objeto de terminar todas las existencias sobrantes de la Casa de Salido para la próxima apertura del antiguo local, se liquidan a precios increíbles en el piso principal de la antigua casa, esquina a la Librería. Venta: de 8 de la mañana a 6 de la tarde.

Avisos útiles
Cura el estómago el Elixir Saiz de Carlos

—Agricultores.—Veán 4.ª plana, Abades Peñarroya.

—Por sociedades extranjeras se solicita compra de toda clase de Minas, siendo de importancia. Para más detalles, Cister 4.ª Córdoba.

—Aguas de Vacar.—Véase 4.ª plana.

—Diógenes con su linterna buscaba un hombre, otros más afortunados han buscado un remedio eficaz contra el artritis, arentillas, mal de piedra, reuma, cólicos nefríticos, gota, ciática, neuralgias, etc., habiéndolo encontrado únicamente en la «Piperazina Dr. Gran.» Es el mejor disolvente del ácido úrico.

Sección Religiosa
Santo de hoy.—San Blas, obispo y mártir, y el beato Nicolás de Longobardo.—Mañana.—San Isidoro, monje, y San Andrés Corsino, obispo.

Jubileo circular.—Hoy en la iglesia del Hospital de los Dolores, en sufragio de don Enrique Quintela y doña Rosario Barrios Enriquez, costado por sus hijos.—Mañana en la misma iglesia, por la intención de doña Concepción Carbonell, viuda de Courtoy, por su esposo.

Santa Marta.—Hoy, a las cinco de la tarde se rezará el santo rosario, letanía cantada y oficio del último día de la novena en honor de Santa Paula, con gozos cantados, concluyendo con la reserva.

En las Escuelas.—El día de Retiro en la casa de las religiosas «Esclavas del Corazón de Jesús», para las señoras asociadas a la Vela del Santísimo Sacramento y para todas las que quieran hacerlo, tendrá efecto el día 3 de Febrero, dirigido por un Padre de la Compañía de Jesús. La hora de entrada por la mañana a las nueve y media y por la tarde a las cuatro y media.

San Pedro.—El centro del Apostolado de la Oración, establecido en dicha parroquia, tendrá mañana, primer viernes del mes, sus cultos mensuales en la forma siguiente: en la Misa de ocho y media la comunión general, y a continuación el ejercicio que marca los Estatutos.

IV aniversario.—Las misas que se celebran los días 3 y 4 en la parroquia de San Andrés, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Exart Dufour (q. e. p. d.).

Su esposo (ausente) e hijos suplican a sus amigos encomienden a Dios su alma.

III aniversario.—Todas las misas que se celebran el día 3 del corriente en la iglesia parroquial de San Francisco y San Eulogio, de esta ciudad, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del señor don Fernando Nieto Jurado-Valdelomar, que falleció en Fernán Núñez el 2 de Enero de 1913.

Sus hijos, hijos políticos, nietos y demás parientes del finado ruegan a sus amigos y demás personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor en sus oraciones.

Espectáculos
Funciones para hoy.—Debut del célebre artista, creador de todo su trabajo, SANZ, con un soberbio colección de muñecos automáticos, maravillosamente perfeccionados. Magnífico y espléndido decorado nuevo, propiedad de Sanz y Cía. La función se dividirá en dos partes: una de Cinematógrafo.

Magnífica y selecta sección continua, de ocho y media a doce de la noche.

Precios: Plateas sin entradas, 350 pesetas. Palcos principales y Proscenios segundos sin idem, 350. Butacas con entrada sin numerar, 100. Delanteros de anfiteatro con idem, 050. Idem de palcos con idem, 035. Entradas a palcos y plateas, sin idem al anfiteatro, 035. Idem al paraiso, 020. En estos precios están incluidos los impuestos.

Nuevo Restaurant de Miguel Gómez
calle Marqués de Boll (antes Morillos) 6.
Teléfono número 140.

OSTRAS DEL CANTÁBRICO. a 100 pesetas docena, cerradas; a 150 abiertas, y a 200 al grato.

Restaurant de Antonio Gómez
Plaza de Cánovas (Antes Tendillas)
Teléfono núm. 163

Plato del día: Turnedor con champignón y Salimón a la mayonesa.

Se sirven cubiertos desde 2 pesetas en adelante.

ANIS PRETEL

—Mejor que nadie sabe usted lo contrario, señora, usted que pasa su vida remediando lástimas.

—Por Dios, doctor, tenga usted compasión de mi modestia.—dijo la condesa riendo.

Trajeron el té y Teresa y René lo sirvieron.

La conversación se hizo general.

La condesa estaba sentada al lado de la dueña de la casa.

Miró por casualidad el libro que tan absorbida tenía a Teresa en el momento de entrar en el despacho.

—El libro del doctor Tardieu!—exclamó con una sorpresa que no era fingida.—¿Cómo es eso, se dedica usted a leer una obra que trata de las enagenaciones mentales, de la locura?

—Sí, señora. ¿Qué tiene eso de particular? ¿Se admira usted?

—Mucho.

—¿Por qué?

—Porque no podía figurarme que una mujer joven, una mujer de sociedad, pudiera interesarse en cuestiones científicas de este género, cuestiones tan áridas, tan lúgubras.

—Pues, bien; ves usted cómo se equivocaba. Le aseguro a usted que tienen para mí un interés irresistible. No me canso de leer ese libro... Tiene páginas que parecen una novela.

—La realidad sobrepasa muchas veces a la imaginación—interrumpió el doctor—y las invenciones del novelista más experimentado son pálidas si se comparan con ciertos incidentes de la vida real. Puede usted tener confianza en mi experiencia médica. He asistido algunas veces a dramas que nadie se atrevería a escribir por miedo de que parecieran inverosímiles.

—¡Ah, y qué cierto es eso!—dijo la señora de Lorbac.

—Así, por ejemplo, Tardieu cita casos de pérdida de memoria parcial o total, que son la cosa más chocante y curiosa a la vez.

—Al oír esto, la señora Daumont puso encima de la mesa la taza que se llevaba a los labios y escuchó con la mayor atención.

—Hay en la vida coincidencias estupendas—dijo la condesa.

—¿Por qué dice usted eso?—le preguntó el doctor.

—Por lo que acaba de decir su señora de usted y que tiene un enlace directo con el objeto de mi visita.

—En efecto, me ha pedido usted que le conceda unos cuantos minutos de atención—replicó el doctor;—pero yo prefiero que se tratara de hacer una obra de caridad.

—Y no se equivoca usted. Se trata, efectivamente, de una buena acción, pero especialísima.

—¿Quiere usted que vayamos a otra habitación?

—No. Podemos hablar aquí; delante de todo el mundo.

—¿De qué se trata?

—De un pobre infeliz, muy digno de lástima, cuyo caso voy a someter a usted y para el cual reclamo su asistencia.

—Estoy absolutamente a la disposición de usted. ¿De qué enfermedad padece su protegido?

—De enagenación mental.

La atención de la señora Daumont, ya sobrecitada a redoblo.

Hacia unos cuantos minutos que su imaginación la representaba, a su pesar la cara sinistra del doctor Sardat, y sin que le fuera posible darse cuenta de ello, el nombre de Gastón Dauverbe, grabado en su memoria, le tenía en los labios.

765

765

765

Ultimas noticias de la guerra

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada
Madrid

Capilla pública

Con motivo de la festividad del día esta mañana hubo capilla pública en Palacio.
Estuvo concurridísima.
A las once se formó la comitiva regia para asistir a la ceremonia.
Con Sus Majestades y Altezas iban el Nuncio de Su Santidad, los Grandes de España y el alto personal palatino.
El Monarca vestía el uniforme del regimiento de caballería de Victoria Eugenia y ostentaba la banda de la gran cruz roja del Mérito Militar.
En las galerías presenció el paso de la comitiva un gentío inmenso.
Obtuvo el Obispo de Sigüenza.
Después del Evangelio se verificó la bendición y distribución de las candelas.
También efectuóse la procesión por los alrededores de la capilla.
Concluida la fiesta, la augusta Familia regresó a sus habitaciones con el ceremonial correspondiente.

Firma de Guerra

El Rey ha firmado los siguientes decretos de Guerra:
Nombrando Subdirector de la Cría Caballar al general don Antonio Reina Maldonado, que mandaba la segunda brigada de caballería.
Idem para sustituirle en este cargo al idem don Ángel Dñice Antón.
Concediendo el pase a la reserva, a petición propia, al general Ampudia.
Disponiendo que forme parte del Estado Mayor Central, como piloto aviador, el capitán de caballería don José González Cano.
Concediendo el mando del regimiento de infantería de Castilla al coronel don Reinaldo Carrero.
Idem el de la Zona de reclutamiento de Cuenca al idem don Luis Cariaga.
Idem el de la de Aragón al idem don Benito Márquez.
Idem el de la de Huesca al idem don Pedro Méndez.
Idem el de la de Burgos al idem don Adolfo Fariña.
Idem el de la de Zamora al idem don Pedro Clamarchirán.
Idem el de la de Coruña al idem don Ramón Molina.
Idem el del regimiento de caballería de Borjón al idem don Luis Stange.
Idem el del tercer Depósito de Caballería al idem don Ignacio Rincón.

Toma de posesión

El Capitán general Weyler tomará posesión mañana de la Jefatura del Estado Mayor Central.

Lo que dice Romanones

El jefe del Gobierno recibió a los periodistas esta mañana y les dijo que, con motivo de la capilla pública celebrada hoy en Palacio, no habían despedido con el Monarca los ministros de turno ni él.
Rogó que se desmintiera la noticia, publicada en algunos periódicos extranjeros, referente a que se tratase de celebrar en Madrid un congreso, al que asistirían representantes de todas las naciones neutrales, para pedir a los beligerantes que concierten la paz.
Añadió que el Gobierno español tiene vivos deseos de que termine la guerra, pero que es un asunto del que no nos permite tratar nuestra neutralidad completa, la cual seguiremos observando hasta el fin del conflicto pendiente.

También manifestó que, apesar de no ocuparse en asuntos electorales, sigue recibiendo innumerables visitas de políticos que van a hablarle de tales cuestiones.

Una corrección

Un periódico dice que el Fiscal del Tribunal Supremo, Montero Villegas, ha impuesto una corrección disciplinaria al fiscal de la Audiencia provincial de Cádiz, Muñoz Bocanegra.

Parece que ha sido motivada por una carta que este último envió a un periódico de Madrid rectificando un artículo en el que se trataba del empuje instruido por el juez de Algeciras al director y los redactores del periódico «Diario del Campo de Gibraltar».

Manifestaciones de Alba

El Ministerio de la Gobernación, al conversar con los representantes de la prensa, les manifestó que había conferenciado con el Director general de Seguridad para tratar de la adquisición de un automóvil celular que se destine a la conducción de los detenidos desde las comisarías a la cárcel, a fin de evitar las protestas del público contra la forma de efectuar dichas conducciones, protestas que ayer tuvieron el carácter de tumulto.
Aseguró que el conflicto de Barcelona ha mejorado, pues disminuye notablemente el número de los huelguistas.

Visita a los prisioneros

En el Ministerio de Estado nos han dicho que nuestro Embajador en Roma ha marchado a Cerdeña para visitar los campamentos de prisioneros austríacos establecidos allí.

La adquisición de azúcar

El Ministro de Hacienda ha dicho que se reducirá a setenta y cinco días el plazo de noventa fijado para el abono de los pagados por adquisición de azúcar, con el objeto de beneficiar a los compradores todo lo posible.

La exportación de frutas

En el Ministerio de Estado se reciben numerosas telegramas de alcaldes y entidades agrícolas y obreras de la región de Levante exponiendo la alarma que les ha producido el anuncio de que se restringirá la exportación de frutas a Inglaterra.

Visita a un museo

El Ministro de Instrucción pública ha visitado el Museo arqueológico nacional, pudiendo apreciar que no se halla en las condiciones de seguridad debidas por falta de consignación para atenderlo.

En su virtud procurará subsanar esta deficiencia en el próximo presupuesto.

Oposiciones

Mañana empezarán los ejercicios de las oposiciones a jefes del cuerpo de Prisiones.

Indulto

Asegúrase que en breve firmará el Rey un decreto indultando a los marinos que se sublevaron en el crucero Numancia.

La Prensa y la Papelera

Esta tarde se reunió la Asociación de la Prensa de Madrid.

Asistieron representantes de todos los periódicos.

Se leyó la carta que le ha dirigido la Papelera española, la cual agrava el conflicto originado por la falta de papel.

En su virtud se acordó nombrar una ponencia que estudie la solución.

Mañana se reunirá nuevamente.

Enfermo ilustre

El Conde de Peñalver sigue en estado gravísimo.

Consejo de ministros

A las cinco de la tarde se reunieron los ministros en el palacio de la Presidencia para celebrar consejo.

El Conde de Romanones dijo, al entrar, que sería preparatorio del que habrá mañana en Palacio, presidido por el Rey y en él se hablará de los presupuestos.

Villanueva manifestó que llevaba varios telegramas del extranjero y que exponía las gestiones que realiza para conseguir la exportación de la naranja, asunto respecto al cual tiene impresiones optimistas.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna de interés.

A la ferminación

El consejo terminó a las ocho y cuarto de la noche.

Alba dió cuenta a los periodistas de los asuntos tratados.

Dijo que se examinó y aprobó el decreto regulando, con carácter provisional, el trabajo en las minas de carbón.

Este decreto lo dictará la Presidencia, por intervenir en el asunto varios ministerios.

Villanueva expuso el problema que plantearán las dificultades con que se tropieza para la exportación de frutas españolas a Inglaterra.

Comunicó las gestiones hechas cerca del Gobierno inglés a fin de que no adopte medidas que causen perjuicios a los exportadores de naranjas y otras frutas de nuestro país, especialmente de las provincias levantinas, y declaró que, aunque no se puede asegurar en absoluto que no surgirán algunas dificultades, la alarma es, hasta ahora, excesiva.

También se trató de los futuros presupuestos, cuya confección resultará una labor larga y compleja.

Alba manifestó sus impresiones sobre la huelga de Barcelona y habló de los trabajos electorales.

Se aprobó un decreto relativo a la preparación del personal que constituirá las dotaciones de los buques de la armada que se construyen.

Provincias

El conflicto de Almería

Comunican de Almería que hoy reina tranquilidad completa en aquella capital.

Esta mañana se abrieron los establecimientos de comercio, fábricas y talleres, reanudándose el trabajo en todas partes.

También se reanudaron las operaciones de carga y descarga en el muelle.

La guardia civil de caballería e infantería patrulla por las calles para proteger a los comerciantes y obreros y evitar incidentes.

Han sido puestos en libertad todos los detenidos por ejercer coacciones.

El pleito de los ferroviarios continúa sin resolver.

Marineros rescatados

Participan de Tarifa que a bordo del vapor Asdrubal, llegaron a aquel puerto, procedentes de Ceuta, once marineros rescatados, que se hallaban en poder de los moros.

Con este motivo echáronse las campanas a vuelo y fueron cerrados los establecimientos de comercio.

Un gentío inmenso acudió al muelle para recibirlos.

Entre los marineros y sus familias se desarrollaron escenas emocionantes.

La multitud, procedida de la Banda municipal de música, se dirigió a la iglesia de San Mateo.

El templo estaba completamente lleno.

El Arcipreste pronunció una elocuente plática alusiva al rescate.

Después el Ayuntamiento obsequió con un banquete a los marineros.

Algunos se hallan extenuados.

Dícese que el rescate ha costado al Gobierno treinta y cinco mil pesetas.

Una manifestación

En Castro Urdiales se verificó una manifestación, compuesta en su mayoría de mujeres, para pedir la baja del precio de los artículos de consumo.

Recorrió la población, en actitud pacífica. Llevaba carteles con inscripciones solicitando la paz.

Dicho pueblo sufre una tremenda crisis económica, aumentada por la paralización del trabajo en algunas minas y la falta de peces.

Las huelgas de Barcelona

Participan de Barcelona que el conflicto obrero no se ha modificado.

Hoy, como día festivo, huelgan todos los gremios, exceptuando el de panaderos.

Entre éstos sigue reinando bastante agitación.

No se reparte el pan a domicilio.

En la calle Torrente de la Olla salió de una taberna un muchacho con una cesta de pan y los huelguistas le dispararon varios tiros, sin hacer blanco.

Al mismo tiempo cayó sobre la panadería una lluvia de piedras causando grandes destrozos.

Los presos y procesados con motivo de la huelga ascienden a cincuenta y ocho.

Huelga solucionada

Comunican de Palma que se ha solucionado la huelga de los cargadores del puerto.

Los derechos de transporte

La aduana del Ferrol ha percibido por derechos de transporte, durante el mes de Enero, 25.506 pesetas.

En el mismo periodo del año último recaudó 95.614.

El conflicto del carbón

Dicen del Ferrol que, procedentes de Cardiff, han llegado varios vapores abarrotados de carbón.

En su virtud, considerase resuelto el conflicto originado por la falta de ese combustible.

Extranjero

LA GUERRA INTERNACIONAL

Parte francés

La comunicación oficial facilitada esta tarde en París dice lo siguiente:

Durante la noche última nuestra artillería bombardeó a varios convoyes alemanes entre el Oise y el Aisne y un tren enemigo en Lassigne.

En Argonna estalló una mina en la cota 285, de Chevanny.

En Bonhomme volamos un depósito de municiones del enemigo.

En Mulhouse obligamos a los alemanes a evacuar un punto de que se apoderaron hace varios días.

La región del Cameron, después de violentos combates, ha quedado completamente libre de enemigos.

Comunicación alemana

El gran cuartel general del ejército alemán comunica los siguientes informes:

En el teatro oriental de la guerra no ha ocurrido acontecimiento alguno digno de ser consignado.

En los Balcanes uno de nuestros aeroplanos lanzó bombas sobre los barcos y depósitos del enemigo, en el puerto de Salónica, causando bastantes destrozos.

En el teatro occidental rechazamos a los ingleses que atacaron nuestras posiciones en Messine, excepto en un punto en que consiguieron penetrar.

En Tricornet ocupamos el hoyo causado por una mina.

En Somme se libraron sangrientos combates, utilizando granadas de mano, y los franceses tuvieron que retroceder.

Las operaciones de los aliados

La comunicación oficial facilitada en París a las once de la noche dice lo siguiente:

En Artois la lucha de minas es vivísima.

En las inmediaciones de la carretera de Lille nuestra artillería originó tres explosiones en las baterías enemigas.

En la región de Vincy, al Noroeste de Berri au Bac, nuestros cañones sorprendieron a las tropas alemanas, al efectuar un reconocimiento, causándoles muchas bajas.

En la Champagne bombardeamos las obras de defensa del adversario al Norte de Soain.

Los Zeppelins

Comunican de Amsterdam que ayer por la tarde, cerca de la isla de Ameland, apareció un Zeppelin que volaba bajo las defensas costeras.

Se le dispararon más de setenta cañonazos y creció que algunos hicieron blanco.

El dirigible desapareció en dirección Noroeste, protegido por la niebla.

Los técnicos opinan que perdió la ruta.

Las víctimas de la guerra

Esta mañana llegó a Lyon un tren compuesto de numerosas unidades, conduciendo soldados heridos procedentes de Alemania.

Les recibieron el general D'Amade, otras personas de significación, civiles y militares, y un gentío inmenso.

D'Amade pronunció una alocución elocuente y patriótica.

Alemanes desertores

Según noticias de Bata, recibidas en Londres, hay más de setecientos alemanes en la frontera española.

Muchos son desertores y se rinden a las tropas franco-inglesas.

Dimisión

Comunican de San Petersburgo que, por motivos de salud, ha presentado la dimisión el Presidente del Consejo de ministros de Rusia.

Ha sido nombrado para sustituirle un miembro del Consejo del Imperio.

Salvamento

Participan de Londres que han sido salvados todos los tripulantes y pasajeros del vapor Appan.

Suicidio de un príncipe

Dicen de Amsterdam que, según noticias de Constantinopla, el Príncipe heredero de la Corona de Turquía se ha suicidado en su palacio, cortándose las arterias.

Parece que ha realizado tal hecho a causa de padecer una enfermedad crónica.

La noticia del suicidio ha producido una sensación enorme.

Declaraciones

Telegrafían de San Petersburgo que el nuevo presidente del Consejo de ministros de Rusia, Sturmar, ha declarado que su política se inspirará, ante todo, en la única idea de llevar la guerra hasta su fin y rechazará toda proposición de paz que se le haga sin contar con sus aliados.

AVISO

El dueño de la Lechería Higiénica, Pedro G. Herrero, avisa a sus clientes que facilita el envase gratuito de botellas de cristal de medio, uno y dos litros, cuyo envase será precintado cada vez que se compre el artículo, para garantía del cliente y sostenimiento del buen crédito que justificado tiene la leche de este establecimiento.

Siéndole de estos envases se evitará continúa burlándose la voluntad del consumidor por para el mes de Marzo se establecerá el reparto a domicilio.

Que fresco superior de vacas Holandesas a 2'50 pesetas kilo.

LECHE INMEJORABLE, A 60 CÉNTIMOS LITRO

Ha añadido que quienes hablan del agotamiento financiero de Rusia desconocen a esta nación, que nunca podrá estar agotada ni vendida.

Marcha de un embajador

El periódico «La Gaceta de Francfort» dice que el Embajador de los Estados Unidos en Constantinopla abandonará hoy aquella capital y marchará a América.

Tal noticia es objeto de muchos comentarios, a causa de la gran amistad que une al citado Embajador con el Presidente de la República de los Estados Unidos.

Trabajos de fortificación

Un periódico de Ginebra dice que ha llegado a Salónica la mayoría de las tropas aliadas que se concentrarán en dicha plaza.

Ocupanse con gran actividad en los trabajos de fortificación.

Han emplazado numerosas baterías.

Salida de consules

Dicen de Tolón que el Cónsul de Turquía en Salónica, acompañado del personal a sus órdenes y de los vicecónsules, ha marchado a Ginebra, desde donde se dirigirá a Alemania.

El Gobierno francés les ha concedido la libertad como consecuencia de las satisfacciones que le ha dado el Gobierno otomano.

Una proposición

Asegúrase que la proposición de Lauxing relativa a que los submarinos desarmen a los barcos mercantes será aceptada por Francia e Inglaterra.

José Barea, hijo

Labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios al público.—Vaca con hueso, a 2'24 pesetas.—Idem sin hueso, a 3'14.—Ternera con hueso, a 2'94.—Idem sin hueso, a 3'94.—Macho, a 2'16.—Cerdo a la canal 8 1/2 reales kilo, libre de derecho de arbitrios.—Tocinos para fuera: Tocino fresco a 2'00 pesetas kilogramo.—Idem salado, a 2'25.

MADRID HOTEL INGLES

HABILACIONES desde 5 pesetas; con cuarto de baño desde 6 pesetas.

PENSIONES desde 15 pesetas; con cuarto de baño desde 15 pesetas.

AGUA CORRIENTE, caliente y fría, en todas las habitaciones.

IBARRA Y ROMANY, Proprietarios.

ENRIQUE VIGUERA

CORREDOR DE COMERCIO

Cister, número 24, CORDOBA

Compra y venta de papel del Estado y demás valores cotizables en Bolsa.

XVI ANIVERSARIO

EL M. SEÑOR

DON JOSÉ CABRERA Y FERNANDEZ DE CORDOBA

Murió en el Señor el día 4 de Febrero de 1900

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P. A.

Las honras solemnes que se celebren a las nueve de la mañana en la parroquia de Santa Marina y los señores sacerdotes que gusten celebrar el santo sacrificio de la Misa en dicha parroquia, en la capilla de San Simón y San Judas de la Santa Iglesia Catedral, en los Padres Carmelitas, Trinitarios, Capuchinos, Dominicos y Salesianos, serán aplicadas por el alma de dicho finado.

Su viuda doña Pilar Trillo Figueroa e hijos ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios nuestro Señor.

DECIMO ANIVERSARIO

EL ILMO. SEÑOR

Don Juan Luis Velasco y Navarro

CONDE DE CAÑETE DE LAS TORRES

Falleció en la ciudad de Bujalance el día 6 de Febrero de 1906.

R. I. P. A.

Todas las misas que se celebren el día 5 del corriente en la parroquia del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral y Convento de Padres Carmelitas Descalzas, como igualmente las que se digan en las parroquias de la Asunción y San Francisco, de Bujalance, se aplicarán por el eterno descanso de referido finado.

Con el mismo fin está expuesta Su Divina Majestad en forma de jubileo en la parroquia de San Francisco, de Bujalance, el día 5 de Febrero.

Su viuda, hijos e hijos políticos ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios nuestro Señor en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

D. MANUEL CACERES ALFARO

DEL COMERCIO DE ESTA PLAZA

Ha fallecido a las tres de la tarde del día 2 de Febrero de 1916

A LOS 85 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P. A.

Sus desconsolados hijos don Rafael y don Angel Cáceres Andújar, hijas políticas doña Rafael Campos Gómez y doña Elisa del Toro Rodríguez, nieto don Francisco Cáceres Campos y demás parientes del finado, ruegan a las personas que por otvido no hayan recibido escuela de invitación se sirvan encomendarlo a Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar hoy, a las tres y media de la tarde, en la iglesia parroquial de San Pedro, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despiden en el cementerio.

Funeraria Católica.—Librería, 26.

